

Quoi qu'il eût peut-être mieux appartenu à d'autres plus habiles que nous de le faire, cependant nous n'avons pas reculé devant la responsabilité, et nous nous sommes franchement mis à l'œuvre ; notre longue expérience et nos nombreuses années de pratique étant, croyons nous, une garantie suffisante que les développements donnés par nous seront strictement basés sur les principes généraux contenus dans nos ordonnances, et qu'il ne sera question dans ce travail d'aucune innovation.

Toutes les règles générales que nous donnons, à part de leur utilité, sont calculées à épargner beaucoup de travail tout en en rendant l'étude plus facile.

La partie la plus caractéristique de cet ouvrage est sans contredit le grand nombre de planches dont il est enrichi, chaque mouvement de compagnie étant illustré, et les tracés faits de manière à ce que l'on puisse reconnaître immédiatement le front, la marche, et la direction des officiers, sous-officiers et de la compagnie. Nous nous sommes attaché particulièrement à cette unité-tactique qui est la clé de notre tactique élémentaire.

Notre organisation étant modelée sur celle de la Grande Bretagne, nous avons cru utile de donner quelques explications sur l'origine, le recrutement, l'organisation, l'administration et la force numérique de l'armée anglaise, renseignements puisés, comme nous l'avons dit dans notre avertissement, dans les auteurs les plus estimés en France comme en Angleterre. Le seul mérite que nous puissions avoir pour cette partie de notre ouvrage est celui de la compilation, celui d'avoir su choisir, dans un grand nombre d'ouvrages, ce qui pouvait nous convenir ici, et surtout nous intéresser.